
１．皆さん自身のことをお聞かせください。 N＝ 134
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④お住まい
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２．今回の講演会を何で知りましたか。（複数回答可） N＝ 161
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３．本日のフォーラムに参加した理由はなんですか。（複数回答可） N＝ 201
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３．本日の講演会の感想をお聞かせください。 N＝ 125
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【自由意見】

・

・ 自治会ではなく、他方法で防災、防犯、だれでもできる老人介護をするシステムを作る必要を感じる。

・ 地縁組織、ＮＰＯ、行政、立場の違う方の様々な意見が参考になった。共生の目指す姿がわかりやすかった。

・ 良い話を聞け、大変良かった。今後、支援に参考になったが、国にも力のない地域のことも考えて欲しい。

・ 各市町村によって取り組み方に温度差があり、長久手市は先進的だと思いました。

・ 市内の動きや活動しているマップがあると良いと思いました。

・ 今後自分がどう行動していくか考えるきっかけを得ることができました。

・ 地域の活動をまずは自分たちの手で作っていくことが大切だと思いました。

・ 共生という今後の理想を現実に実現化するための話を実例をあげて聞くことができてよかったです。

・ 人と人とのつながりの大事さを考えさせられました。

・ 勇気をもらいました。

・

・ ＮＰＯの芽を摘まない施策を考えて欲しい。

・

・ 良いお話を聞き、参考になりました。感謝、率先、有難う、実行第一

・

・

・ 地域の助け合い。一人の運動だけでなく声かけ、助け合い、家の周りに声かけが大切。コミュニティーの参加。

・

岩本さん、村居さんのお話、とてもわかりやすくて、こちらも何かやろうという気持ちになりました。
朝川さん、使わない資料はのせずに使う分だけもう少し大きくされたらいいなと思いました。

・

とても意義あるお話をありがとうございました。

言うは易し行いはがたし、おもっていてもなかなか出来ない。２６年間続けていらっしゃる素晴らしいこと、自分も少し目を深く周
りの人の声を聞きつつ、他方面に参加して行きたいと思います。
行政がもっと各地域に目をむけてほしい。

・

長久手市長が自ら新しい町、美しい町を目指しておられることが、うらやましく思いました。私たちも何かを見つけて頑張りま
す。

まずご近所から。身近な人との関わりから広げていくことの大切さ。小さな輪から大きな輪に広げることができることを学んだこ
と。一歩ふみだすこと。私今日の収穫でした。共生の楽しさを実感できるような地域になるといいなと思いました。

・

堀田先生の話はわかりやすく、現場が見えるような話で心を動かされました。介護の欠点は、とにかくわかりにくい言葉であり、
その点をとてもわかりやすく、その意義や意味がわかってきました。未来へ挑戦する勇気をいただきました。

これからの地域福祉、共生の一つの道筋を知ることができました。国、市町村、そして住民が同じ意識で動けることが大事だと
思いました。

今後様々な横のつながりにより展開される社会事業がおこっていくが、さらに新しいつながりのヒント、公共とのつながりももっ
ておかねばならない。つながりをつくることができる人々がうねりを作り、またそれを感じさせる講演となったかと思う。実践実行
できるといいなと思います。

・

心が温まるお話でした。自分が思っている“たすけあい”のカタチとピントが合っていたので自信が持てました。
こういうことをどんどん広げていきたいとおもいましたし、どんどん実行していこうとあらためて思いました。

・

厚生省の考えがよくわからなかった。

これからは、行政のみでは住み慣れた地域で暮らすことは困難である。フォーマルサービスからインフォーマルへの転換が重
要であり、その開拓が必要です。市職員の能力向上とスキルアップが今不足している。

・

共生の街づくりのヒントをたくさん聞くことができました。まずは、一歩から！

在宅で最後まで安心して自分らしく生きていくためにどうすべきかのポイントが理解できたように思います。大変なことですが、
じっくりと住民の意識改革ができることを願い、頑張っていきたいと思います。

・


